

Fecha: 05-08-2024

Medio: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Supl.: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Tipo: Noticia general

Título: Quilicura lideró las comunas con suspensiones de clases en la capital

Pág.: 16

Cm2: 729,3

VPE: \$ 5.418.894

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Cortes de suministros básicos podrían extenderse hasta el miércoles

Quilicura lideró las comunas con suspensiones de clases en la capital

Es una de las zonas de la Región Metropolitana que tiene más problemas, junto con Pudahuel y Maipú.

MATEO POMMIEZ

Continúan las consecuencias del sistema frontal del día viernes, que dejó cortes de luz en diversos sectores de la Región Metropolitana que hasta hoy se mantienen. Diversas municipalidades y familias se preguntan qué pasará con las clases en los próximos días

La Municipalidad de Quilicura fue la primera de la R.M. en confirmar la suspensión total de clases y actividades extracurriculares en todos sus establecimientos educacionales, jardines infantiles y salas cuna municipales, al menos para el lunes 5 de agosto.

Paulina Bobadilla (Independiente), alcaldesa de la comuna, explicó las razones detrás de esta decisión. "Al no contar con los servicios básicos, no le podemos pedir a la comunidad que acuda a los establecimientos. Hay algunas personas que están sin luz ni agua desde el día jueves y, si bien los detalles como lavar los uniformes no se ven tan problemáticos, sí son elementos básicos que las personas viven", continuó.

Pasadas las siete de la tarde se sumaron otras comunas. Así lo informó la subsecretaría de Educación, Alejandra Arratía, quien señaló que "hay 32 comunas a lo largo del país que han solicitado la suspensión total de sus clases para los establecimientos municipalizados. Por otro lado tenemos 209 establecimientos de otras comunas (con afectación par-



La escuela Santa Teresa de Quilicura es una de las más reconocidas de la comuna.

cial), que han solicitado suspensiones, ya sea por daños en su infraestructura o por falta de electricidad". Y recordó que "esta situación puede cambiar, ya que son los sostenedores los que la solicitan". La información está disponible en <https://acortar.link/KWqkZk> o en www.mineduc.cl.

Además, Maipú, Colina y Lampa

anunciaron que la suspensión se extenderá hasta el martes.

En la Región de La Araucanía, el Departamento de Educación Municipal de Temuco confirmó que, de manera preventiva, suspenderían las clases el 5 y el 6 de agosto, debido al nuevo sistema frontal que llegó este domingo a nuestro país.

Los suministros básicos

Varios sectores de la Región Metropolitana, al igual que otras comunas del país, siguen sin suministros básicos como la luz y el agua. Hasta las 17.20 de este domingo, había más de 424.000 hogares sin electricidad en el país, según el sitio web de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC).

Durante la tarde, el gerente general de Enel Distribución, Víctor Tavera, confirmó que aún mantienen a unos 300.000 clientes contabilizados que no cuentan con acceso al suministro eléctrico y que sus comunas más afectadas seguían siendo Quilicura, Pudahuel y Maipú.

También explicó que hay dos tipos de líneas de distribución: las de media tensión, que abastecen a grandes cantidades de clientes, y otras de baja tensión, que tienen que ver con clientes residenciales, casas y pequeños edificios.

"Nuestra mejor estimación es que el suministro de la media tensión, que son del orden de 270 mil clientes, se va a poder recuperar entre el día martes y el día miércoles", dijo el gerente de Enel. Expli-

có que los problemas en la baja tensión se están abordando desde este domingo, pero puede tomar unos días más.

CGE informó que hasta el mediodía de este domingo aún tenían 28.187 clientes sin energía en la RM, del los 590 a los que les presta servicios. Entre las comunas más afectadas de su jurisdicción se encuentran Padre Hurtado, San Bernardo y Melipilla.

La compañía hizo un llamado a reportar las interrupciones de suministro a través de sus canales de comunicación, que dice que están funcionando de forma normal.

Aguas Andinas explicó que logró normalizar el suministro de agua potable para los 42.000 clientes de zonas acotadas de Quilicura, Lampa y Peñalolén, que presentaron incidencias de bajas presiones o suspensiones temporales en el servicio.

Además, la compañía señaló que aún presentan incidencias en la red en dos puntos acotados en el sector de Lo Curro de Vitacura, con 73 clientes, y la zona de Santa Sofía en La Florida, con cerca de 1.000 clientes. En ambos casos, el servicio quedaría normalizado durante la tarde del domingo.

Sin embargo, explicaron que, si bien el suministro de agua potable opera con normalidad en la R.M., aún se encuentra en un estado de sensibilidad, ya que varios sistemas de producción continúan funcionando con generadores de respaldo eléctrico en zonas donde la energía aún se encuentra suspendida.

Monsalve: respuesta de Enel ha sido "vergonzosa"

"Este servicio tan esencial para la vida, que permite a las personas tener conectividad, tener calefacción, en muchos lugares, cocinar, es un servicio que prestan empresas privadas. En particular, en el caso de la Región Metropolitana, nos parece que la respuesta que ha entregado la empresa Enel es una respuesta vergonzosa", dijo la noche de este domingo el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve. Luego de una reunión en el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), criticó duramente a la empresa que tiene una parte de la concesión eléctrica de la Región Metropolitana. "No ha cumplido con los compromisos que ha adquirido en materia de reposición, en los tiempos que ha comprometido formalmente, y tampoco ha tenido la capacidad de informales a las personas, a lo menos, cuáles son los plazos en los cuales va a recuperar un servicio esencial", explicó. Anunció que el gobierno hará uso de todas las facultades que le entrega la ley para perseguir responsabilidades. Los alcaldes de diversas municipalidades de la Región Metropolitana anunciaron a través de sus redes sociales que presentarán una demanda colectiva contra Enel. Entre las municipalidades que inicialmente realizaron este anuncio e invitaron a los vecinos afectados a sumarse a la demanda se encuentran Las Condes, Quinta Normal, Maipú, Colina, Lo Barnechea y Lo Prado. Los alcaldes argumentan que los prolongados cortes de luz causaron importantes perjuicios a los residentes, afectando tanto a hogares como a locales comerciales.